

BEJAR NUEVA

PERIODICO REPUBLICANO

ORGANO DE LA COALICIÓN REPUBLICANO-SOCIALISTA

La correspondencia administrativa, Colón 42.—La de Redacción, Mayor de Reinoso, 12

No se devuelven los originales, publíquense ó no.
Anuncios á precios convencionales.
No se publicará ningún trabajo si no viene firmado por su autor.

Número suelto 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes 0'25 peseta.
Trimestre 0'75 id.
Semestre 1'50 id.
Un año 3'00 id.

PAGO ADELANTADO

No todos

La creación de la sociedad «Unión bejarana», ha dado margen á que se discuta y comente con calor, hasta por aquellos que viven alejados de las luchas políticas, el resultado de las próximas elecciones municipales, toda vez que el público tiene ya conocimiento de que los republicanos, obedeciendo órdenes superiores, y cumpliendo con un deber sacratísimo, han tomado el acuerdo de presentar candidatos para las vacantes de los cargos edilicios.

Unos opinan que la lucha será empeñada, apreciando las circunstancias de ella y midiendo el fin que persiguen los dos ejércitos combatientes; otros suponen que la «Unión» obtendrá los primeros lugares, y que los republicanos y socialistas no podrán pasar de las minorías; los más, los pesimistas, los que hablan á tontas y á locas, ciegos de pasión, aseguran un ruidoso, colosal triunfo para los unionistas, y una espantosa derrota para los de la Conjunción, arguyendo para ello que los primeros son numerosos y que cuentan con todos los elementos, con todo lo que algo vale y significa en la población.

Dejemos á un lado los primeros cálculos, por creerlos desinteresados, y discurremos, aunque someramente, acerca de los últimos.

¿De donde deducen los que tan descaradamente hablan en esta forma, que están á su lado todos los que directa ó indirectamente intervienen en la cosa pública? ¿En qué se apoyan para despectivamente asegurar triunfos para unos y derrotas para otros?

Los que así piensan y charlan, son unos tontos envanecidos que sólo por el afán de molestar, vierten frases groseras y de mal gusto, que de no corregirse, nos veremos en el duro trance de ponerles la mordaza.

Barajando cifras y nombres aun desconocidos, hacen de éstos un comparando que, además de ser erróneo, no queda bien librada la significación política, y lo que es más, la conducta particular de los mismos.

Esto es por varios conceptos lamentable, toda vez que ello pudiera ser origen de algún contratiempo que somos los primeros, los más interesados en evitar.

Una lamentable equivocación padecen los que creen que en la «Unión bejarana» han ingresado todas las fuerzas vivas de Béjar, y todos cuantos velan por su prosperidad. Esto último es precisamente lo que nosotros anhelamos y por conseguirlo no cedemos á nadie el primer lugar.

Pero como no se trata de esto, como el objeto de fundar esa sociedad obedece á un fin muy distinto, premeditado y estudiado anticipadamente, no todos están dentro de ese organismo salvador. No; todos no. Hay muchos que están alejados de él.

Existe una legión de ciudadanos libres que piensan por cuenta propia, y que no se dejan subyugar por unos cuantos que abrogándose el título de admiradores de la patria chica, parecen ser los únicos llamados á repartir patentes de bejaranismo.

Hay una gran masa que vé y atisba lo que

hace tiempo ansían los fundadores de la «Unión bejarana», que no se deja engañar por los voceadores del bienestar de este pueblo, completamente abandonado por aquellos que en altas esferas podían hacer mucho por él.

Los independientes de juicio tienen por falsas las promesas que pregona el presidente de la «Unión», basados en el caso sucedido recientemente en la Diputación provincial, que pudo acarrear la desaparición de la Casa-cuna, y que á voz en grito está pidiendo una general protesta.

No; todos no. Las inteligencias rectilíneas no han ingresado en ese tinglado conservador, liberal, é integrista por añadidura. El colmo.

Apartados de él están también los neutros, los que no se preocupan para nada de las luchas sociales buscando tranquilidad en el hogar doméstico.

No; todos no. A nuestro lado están todos aquellos que sin comulgar en ninguna política, reconocen que, desposeídos de ambiciones, marchamos peregrinando por el desierto de los sinsabores, en busca de un ideal elevado, sublime y altruista, que redima á la Patria y por ende á nuestro amado pueblo, sin que los escollos del tortuoso camino nos hagan retroceder.

A nuestro lado está también cierta parte intelectual que rindiendo honor á la justicia, nos alienta á que sigamos por el derrotero emprendido, hasta conseguir días mejores para este pueblo antes temido y admirado, invadido hoy por un caciquismo repugnante que amenaza con emborronar la brillante historia que le dió universal fama, y que por dignidad sus buenos hijos, están en el deber de conservar.

A la lucha vamos pues, republicanos y socialistas, enfrente del contubernio pactado por las distintas fracciones de que se compone, debido á trabajos de zapa que en fecha próxima no tardarán en salir á la superficie, y que seguramente serán reprobados por la opinión pública imparcial, y por cuantos sedientos de justicia, aspiran á un régimen de libertad, que compense la reinante tiranía, y purifique el enrarecido ambiente social que se respira.

Con la frente erguida, con la interior satisfacción que sirve de acicate á la conciencia honrada quiere que en plena luz se conozca su forma de obrar, defenderemos en forma digna nuestro derecho, sin consentir que éste sea atropellado por nada ni por nadie. Permaneceremos serenos en la contienda sin que nos preocupe grandemente su resultado. La victoria ó la derrota serán una enseñanza provechosa que nos marcarán nuevos rumbos para el porvenir.

La Libertad, en peligro hoy, necesita de los suyos, y nosotros acudimos presurosos á salvarla, henchidos de entusiasmo y decididos á todo.

Maldito mil veces el que llamándose liberal, no imite nuestro ejemplo.

La salud de la Patria demanda el esfuerzo común, la ayuda de los hombres de buena voluntad.

Salvémosla.

Plausible iniciativa

Hemos tenido el gusto de ver la exposición y planos que ha presentado al excelentísimo Ayuntamiento el muy ilustrado ingeniero agrónomo de esta provincia don José Pequeño, que tantas pruebas de cariño viene demostrando por nuestra ciudad, de la que es verdadero entusiasta, en cual exposición y con arreglo á los planos dichos, solicita la concesión del terreno necesario para construir en el Castañar, seis hoteles de residencia veraniega, comprometiéndose á terminar el primero, que dedicará para su uso, en Agosto del año próximo.

La iniciativa del señor Pequeño, es hermosa, como lo demuestra en los elocuentes párrafos de referida exposición que con gusto reproduciríamos en este suelto si dispusiéramos de espacio para ello, y sabemos de cierto que este señor se ocupa con sumo interés de entablar negociaciones con alguna empresa de las que se dedican á esta clase de construcciones con el fin de convertir nuestro monte del Castañar en estación de veraneo, llenándole de hotelitos de estilo moderno al alcance de todas las fortunas, puesto que el coste de cada uno de aquellos será aproximadamente de 8.000 pesetas, y que además gestionará de las compañías de ferrocarriles billetes económicos de recreo valederos por tres meses.

Merece plácemes sin cuento del pueblo de Béjar el mencionado señor ingeniero agrónomo por su feliz idea, que de todas veras deseáramos ver coronada, y de esperar es que nuestro Ayuntamiento le conceda todo género de facilidades á tal fin.

Trasladamos este suelto al «Sindicato de Iniciativas, Turismo y Veraneo de Béjar», como asunto relacionado con el mismo.

Naciente asociación y elecciones

Difíciles situaciones, gran cúmulo de contrapuestos deberes advertíamos que tenían que ofrecérseles á los asociados de la Unión por no llevar las cosas por rectos caminos. No han llegado las elecciones y ya van dejándose sentir las consecuencias obligadas del mal hacer que se ha hecho. Ya han vislumbrado algunos asociados de la Unión bejarana, lo impropio de ceñir, metiéndola en estrecho círculo, la cuestión electoral. Habrán comprendido, sin duda, que ello implica la creación de un dualismo al par que una parcialidad á todas luces inconveniente é injustificada.

El dualismo resulta en cuanto á un lado se coloca á la sociedad; á otro al resto de la población. La parcialidad, mejor dicho el exclusivismo, consiste en capacitar para ser administradores del pueblo únicamente á los afortunados titulares de la Unión; todos los demás, reprobados por ineptos ó por otra razón oculta. ¿No es patente, sólo con estas

consideraciones, lo desatinado de confeccionar expresamente una sociedad para hacer una candidatura?

No ya en los bejaranos que no formamos en esas filas; entre aquellos que, seducidos por el halagador reclamo del mejoramiento y prosperidad general, se inscribieron de momento, va haciendo camino la realidad, el escondido fondo; y el desengaño se les apodera poco á poco.

Dijimos desde luego que no era la agrupación ya nombrada muchas veces otra cosa que una trama política y que los intereses generales de Béjar servían en ella de espejuelos atrayentes no más. Fin y medios dijimos también quedarían al descubierto con un medio probatorio sencillo; trivial: Proponiendo se apartara la asociación de hacer elecciones, que es y no puede dejar de ser función política. De no acceder se acreditaría que es la política lo que se persigue.

Medio probatorio ha resultado también, para dejar al descubierto el fin primordial que se busca, la propuesta rechazada en la junta general última de la Unión. Dijeron algunos socios: la candidatura fórmese de entre todo el vecindario, sean lo que quieran en política los designados, con tal de que reúnan aptitudes, condiciones. No se aceptó esa proposición tan racional, y de entre los socios tan solo ha de hacerse la candidatura. ¿Qué revela todo esto? ¿Ya no son dignos de ir á la Sala Capitular otros bejaranos que los de la Unión bejarana? ¿El que no haya entrado por ese estrecho molde no es útil, no vale? ¿A donde vamos á parar? ¿No te das cuenta Directorio de la Unión, de que se da lugar á cabildosidades y conjeturas con el criterio cerrado que ha prevalecido?

Vano es todo razonamiento. Por cien prisms que se mire la labor de ese bloque político enmascarado, resulta siempre lo mismo. Y aunque esté bien claro y descubierto el estambre; y aunque el tejido no se pueda ya ocultar como se quiso hacer, adelante va la manufactura, si bien persistiendo en el intento de equivocar á los interesados, haciendo ver que no es lo que es.

No tiene firmeza ni seguridad, apesar de todo, hágase cuanto se haga por aparentarla; y no la tiene, porque carece de verdad; porque es pura ficción.

Si se tiene en cuenta lo simpático que en Béjar es cuanto se refiere á bienestar general; la opinión que arrastran estos asuntos, necesario es convenir que es reducido el número de adeptos á la Unión. Fuera, en efecto, lo que se presenta en la superficie, el fondo real, y entonces los socios serían muchos más.

Esfuerzos extraordinarios se han hecho para allegar socios. Se ha comprometido y aún obligado para el ingreso á parientes, amigos y dependientes de algunos paladines de la salvadora creación, y, sin embargo, no se ha logrado lo que se quería. Han quedado en expectación muchos calificados bejaranos y algunos que, desapercibidos del juego, cayeron en la red, se han retirado así que se dieron cuenta de la trama.

Impresiónase fácilmente la gente en nuestro pueblo si se le hace ver que el interés general ó el buen nombre del mismo están en litigio, y acude presuroso á la llamada que para defender lo suyo se haga.

Casos se han repetido de esa naturaleza; entre otros el que se recuerda con el título «Una opinión» en el número anterior de este periódico. Hízose en aquel entonces una elección en contados días, porque acudió, sin distinción de opiniones, todo Béjar. Hubo allí de verdad movimiento de opinión; y sin violentar á ningún ciudadano; sin hacer, como ahora se ha hecho, presión en nadie, respondió el vecindario. Ahora no sucede así porque no tiene alma popular el movimiento.

No se ha querido hablar; muda está la Unión y sin comunicarse con la opinión pública. Después de la hoja en que se dieron á conocer las bases, ni una palabra más, apesar de lo traído y llevado del asunto.

Sin embargo del mutismo, se vé ir á la

agrupación, ciega, codiciosa, cual si tratase de salvarle, al Ayuntamiento. ¿Qué pasa allí? ¡Háblese claro y sepamos qué ocurre!

Nada, que fundadamente pueda alarmar, sucede. Un poco de ruido tal vez; discordancias y pláticas que á nada conducen; eso es todo. No es mucho; pero es suficiente para quien sabe aprovechar debilidades del enemigo. La autocracia y la reacción puestas de acuerdo, acechan pérfidamente y se prevalecen de las discrepancias de sus enemigos. ¡Lástima es! Por lo demás, nada, absolutamente nada. Dificilmente puede darse mayor rectitud ni interés en el desempeño del cargo en el Municipio. No es más sino la obra democrática realizada que exaspera á los que aborrecen en silencio cuanto sea popular.

Pues bien; ¡sabedlo reaccionarios! La Conjunción republicana-socialista va á la lucha electoral frente á vosotros; va con bandera desplegada; en actitud definida y franca. No teme la situación que habeis creado. Sabe que algunos engañados bejaranos han creído de buena fe lo que son arteros recursos vuestros y que tal vez no salgan de su engaño tan pronto como conviniera. Está también informada de que trabajais malévolamente por ahondar las animosidades que en daño de nuestros ideales reinan entre quienes son hijos de la misma doctrina política. Conoce los cabildos en que andais para anexionaros á los disidentes de este partido. Se dá buena cuenta del mal efecto producido ante la opinión con las discordias mencionadas, y que se explota todo esto con algún fruto, azuzando y poniendo acicate para que no cese lo que de retroceso parece beneficiar la mala causa vuestra.

Y sin embargo de todo esto; por cima de todo esto; apesar de cuantas dificultades halla al paso; grande por los ideales; noble en los procedimientos; con dignidad de partido; con deberes hondamente sentidos; sin mendigar concursos que por seriedad no pide; alta la frente y resuelto el ánimo, va á la liza á romper lanzas en defensa de sus convicciones y en detrimento de tus desapoderados afanes de dominio.

Y, sabedlo también porque no aleguéis otro día que no hablamos claro y que ocultamos, á la usanza vuestra, las intenciones: los amigos que saquemos triunfantes del comicio que se avecina, irán á los sitios del Concejo á mantener y continuar la labor honrada y democrática del actual republicano Ayuntamiento. Irán á hacer administración buena para el pueblo y á acreditar con hechos que la política que sustentamos es la verdadera, sana y conveniente en todos sentidos.

El pueblo verá lo que hace en el trance este en que están colocadas las cosas electorales: una ficción á un lado; á otro la bandera de nuestro partido, lealmente tremolada.

Comandancia Militar de Béjar

RELACION nominal de las clases é individuos residentes en esta ciudad, pertenecientes á los cuerpos que se indican, y que tienen obligación de pasar la revista anual de 1911.

Batallón 2.º Reserva Salamanca, núm. 98.—Cabo: Antonio Fernández Fernández; otro: Gregorio Maíllo González; soldados 2.º: Aquilino Martínez, Claudio González Sánchez, Juan Celestino García, Mariano Mora, Pedro Fabián Martín, Primo Lorenzo Casas, Rufino Corihuela Bermejo, Agapito Sánchez Mata, Alejandro Muñoz Martín, Ezequiel Nicomedes Bordona, Francisco Sánchez Gómez, José García Alonso, Lorenzo Téllez Yuste, Manuel González Reviriego, Pedro García Muñoz, Pedro González Parra, Gregorio Sánchez Sánchez, Luis Parra Marcelo, Angel Casas Rodríguez, Manuel Sánchez Martín y Aniceto Rodilla García.

13.º Depósito de Artillería.—Artillero: José García Vaquero.

Regimiento Ligero de Artillería, 4.º Compañía.—Soldado 1.º: Faustino Martín Martín;

idem 2.º Florencio Fraile Nuevo; idem 1.º Luciano Blázquez Martín.

13.º Depósito Reserva Caballería.—Soldado 2.º Víctor Martín García, Ruperto Fraile Nuevo, Juan Cerrudo Hernández, Félix Gallego Plaza, Francisco López Moreno, Fernando Hernández Sánchez, Valeriano Hernández Elena, Serafin Esteban Colorado, Felipe Rodríguez Arévalo y Celestino Sánchez Costello; herrador: Benito Rufino Illesias López.

6.º Regimiento Mixto de Ingenieros.—Cabo: Juan Muñoz Moreno; Soldado 2.º: Juan Sánchez Redondo.

Los individuos que dejen de pasar revista, incurrirán en responsabilidad; y si alguno de los relacionados no se encuentra en esta plaza, se hace preciso la presentación de los padres ó parientes más cercanos á falta de los primeros.

Béjar 24 de octubre de 1911.

El comandante militar,
POLICARPO NAVARRO SÁNCHEZ.

ORFANDAD DE BEJAR

III

No será mucho lo que digamos ya de esa lamentable dejación que se ha hecho de los intereses de Béjar en la Diputación provincial, al discutir los presupuestos. No queremos extremar.

Tristísimo y muy censurable es lo ocurrido, y mucho más si se tiene en cuenta los detalles y el desarrollo del suceso.

Se tuvo noticia en Béjar de la proposición presentada para suprimir las Casas-cunas de aquí y Ciudad-Rodrigo; y sin pérdida de tiempo la sociedad Económica de Amigos del País de nuestro pueblo acordó dirigirse á la Diputación, instando que no se aprobase la proposición mencionada por ser dañosa é inhumana.

Acordó asimismo oficiar á los cuatro señores diputados provinciales de nuestro distrito, rogándoles que acudiesen á las sesiones de la Casa de la Salina para defender la instancia que la Económica dirigía, oponiéndose á la supresión proyectada.

Hubo unos días de interregno, desde que la supresión se pidió, hasta que continuó la discusión de presupuesto; y tiempo sobrante se pudo aprovechar en trasladarse á Salamanca el diputado que se hallaba en Béjar y en ponerse de acuerdo con los otros tres, y juntos gestionar, como la Económica bejarana había pedido, la desestimación del descabellado intento.

Mas no se hizo así; el diputado vecino de Béjar y que en Béjar se hallaba bueno y sano y presidiendo aquí otras sesiones, no tuvo á bien responder al aviso, á la llamada que se le hizo á fin de que acudiese á la sesión de la Diputación provincial á defender los intereses que se le tenían confiados.

Y sucedió lo sabido por nuestros lectores. No se quitó de nuestro huérfano pueblo el refugio de la orfandad, gracias á la coincidencia de defender la de su pueblo los diputados de Ciudad-Rodrigo, sacando á flote y por tabla la Casa-cuna nuestra.

Pero ya que se salvó por acaso dicha dependencia del Hospicio provincial, pudiera haberse también tal vez evitado la desaparición de la subvención de la Escuela de Industrias, importante como ya hemos dicho 2.500 pesetas, si el diputado de Béjar hubiera hecho propósito de ir allá á ocupar su puesto y romper lanzas, como otros hicieron, en pró de sus representados.

Tal vez, decimos, se hubiese evitado ese golpe rudo asestado á este pueblo; pues aunque existiera, como existía, la intención de dárselo, no era obra insuperable ni con mucho el que un diputado de la situación; pintada imagen del representante del distrito bejarano en Cortes; que nada había, que sepamos, obtenido aún con su flamante credencial, y además que une á eso indudable afán de lucir su buena voluntad, obtuviera éxito lisonjero en el empeño, de haberle tenido.

Pero es lo triste que no acudió á su puesto apesar de haberle requerido para que lo hiciera, y más triste si se repara que descuidó la credencial de diputado por atender á desempeñar otro papel que aquí le confiaran, presidiendo á una sociedad, la llamada «Unión bejarana», creada recientemente, como nuestros lectores saben, para la defensa y fomento de intereses generales de Béjar.

¡Bonito modo de defender y fomentar! Si esto fuera verdad; si el fin de dicha asociación, la entraña, consistiera en cuidar de lo que afecta al interés verdadero de Béjar, trazada y sencilla es la línea de conducta que debió adoptar ante lo que ocurría en la Diputación. «Alza de ese sillón—hubiera dicho—presidente, y anda de prisa y corre á donde intereses bejaranos peligran, Esa es nuestra misión, defender y fomentar lo que á Béjar importa; y ahora, en los primeros días de existencia, no es cosa de ser ya negligentes y abandonados, mayormente en asuntos de la cuantía y significación de esos que se ventilan en la Casa de la Salina.»

Así hablara y así hiciera la dichosa Unión, al igual que hizo la Económica de Amigos del País, si no la obsesionara en aquellos momentos su objetivo electoral. De modo que al retener aquí á su presidente, el diputado provincial de Béjar, culpable es esa sociedad del abandono, de la indefensión en que quedaron intereses de esta ciudad, cien veces más importantes que la preparación de una candidatura antiliberal.

Culpable es también de la orfandad de este pueblo, respecto de los asuntos á que nos referimos, el diputado á Cortes del distrito.

El fué quien designó el candidato bejarano para la elección de provinciales; él le llevó de la mano á la Diputación; él debe cuidar de cuanto interesa al distrito, y él, que sepamos, nada ha hecho por conjurar el turbión que nos vino sobre Béjar.

Hubiera tomado por delante, á la manera que lo hizo en las elecciones, al sucedáneo suyo en la Casa de la Salina, y á todo correr de auto, ó á pié, llegara á Salamanca y allí lucharan los dos con ardor en defensa de lo que á este pueblo interesa, y entonces nada se pudiera censurar con razón, aunque nada se consiguiera.

Pero ahora sí; tal y como ha sucedido el fracaso, al diputado provincial bejarano; á ese portento de patriotismo chico que se moteja la Unión, y al diputado á Cortes del distrito, mercedamente se les hacen cargos y censuras por la orfandad en que dejaron á este pueblo.

Concluiríamos, y no estaría mal, haciendo deducciones; pidiendo responsabilidades ó al menos compensación del daño, y por último apostrofando, cual se merecen los negligentes. Pero no queremos hinchar las cosas; están mejor al natural.

En serio y sin broma

Suelen degenerar en cuestión las bromas, y no queremos incurrir en el mal gusto de darlas. En serio, cual se debe recogeremos lo que *La Victoria* barbota en broma en el último número, refiriéndose á BÉJAR NUEVA.

En broma... vva con las bromas del vecino. Sabíamos que era virulento y mordicante; que sus chistes son sarcasmos; sus doñaires crueles mofas, y sanies ponzoñosa la gracia y buen humor. Pero no le vimos nunca, ni creemos fuese como le vemos en esas bromas, sin pizca de seriedad, insolente y desenfrenado.

¿Qué noción tiene *La Victoria* del respeto á los demás? No ya para nosotros, para el lector suyo ¿son frases, son términos permitidos los que invierte? ¿Es que se puede, decorosamente, sacar á plaza en chanzonetas y muecas grotescas, asuntos que no son de índole pública?

Con socarronería impropia de la más elemental cultura nos trae y nos lleva á este semanario nuestro. «Que si hincó el pico, estiró la pata»—¡qué culto lenguaje!—; que si es pobre, miserable... ¿Se puede dignamente

hablar de la riqueza ó pobreza propia ó de los demás para echarlo al rostro?

Después agrega que murió...—si está viva, hombre—murió por no tener dinero, y porque no tuvo quien aprontara 50 ó 60 durillos.

Todo esto lo adorna con vocabulario apropiado de plazuela...

Después del hincar el pico, estirar la pata, nos llama organillo, acordeón, manubrio, vomitorio, *la probe*.

Luego se encara con persona acreedora de respeto y nombrándole dice «como un limón estrujado»; y, por último, entona una copla de gusto *delicado* que termina con *pataleo* y no sé qué más.

Vamos á cuentas. ¿Se cree el colega *La Victoria* que son bromas decir impropiedades? ¿Tienen en ese periódico franquicia para lanzar sobre el prójimo mortificaciones y agravios? ¿No tienen en la redacción freno para contener sus iracundias? El respeto, los miramientos de la buena crianza ¿son letra muerta para ese semanario?

Algo extraño le ocurrió á *La Victoria* para ra desbocarrarse de ese modo inusitado.

Decimos mal al decir inusitado, porque no es sino frecuente el hallar en el colega ese desenfado para tratar á los demás. Ciertamente es milagroso que no haya tenido algún serio percance ocasionado en sus atrevimientos. No le sucederá nada ahora tampoco porque da con quien no gusta de descender al terreno á que provoca *La Victoria*.

Lo que le ocurrió de extraño para que se le fuera la pluma al colega es fácil de conocer. Creyó que habíamos *estirado la pata*, que dice, y al vernos con vida y bríos se descompuso. Capaz de sacrificar él los 50 ó 60 durillos porque de una vez expirásemos. ¡La pasión...!

Las bromas... es difícil darlas. Nosotros nos miramos muy bien de hacerlo. Tenemos presente siempre aquello de

Que la chanza en disputa se convierte
La disputa en pendencia y desentono
La pendencia en encono...

Esto lo sabe mejor que nosotros *La Victoria*, como sabe el *video meliora*, y no diremos si quien lo dijo fué... Mitrídates. Ya nos lo dirá. Pero el saber no debe emplearse pedantemente en deslucir á los demás; debe emplearse como medio de ser prudente y amable. Cuanto más que: «Ha de procurarse en lo posible...» y que los dómynes suelen salir con las manos en la cabeza, como le ocurre al colega con harta frecuencia.

Ahora pudiera ocurrirle, por ejemplo. Se ha metido sin licencia en las cosas financieras de BÉJAR NUEVA, y si nosotros tomáramos su ejemplo, diríamos también en ese orden, solo que trocados los sujetos, muchas cosas y sabrosas, referentes á sociedades con trampas, á teclas con cola, y otras cosas con las que, sí, despertaríamos interés, mas no queremos hacerlo, porque con groserías ¿qué puede resultar?

La chanza en disputa... etc.

Por lo demás, para arreglar nuestras cuentas no necesitamos á *La Victoria*. Arregle las suyas y deje las de otros.

ACTA

En la ciudad de Béjar á 2 de Noviembre de 1911, reunidos los abajo firmantes en el domicilio social de la Cámara de Comercio, declaramos:

1.º Ser absolutamente falso que las comisiones de los fabricantes, nombradas para entrevistarse con las de los obreros, con motivo de la huelga hoy solucionada, recibieran descortesmente, ó con malas formas á las referidas comisiones de obreros.

2.º Ser absolutamente falso también, que en una de las entrevistas, don Jerónimo Gómez-Rodulfo López, contestando á otras de un obrero, pronunciase las siguientes palabras: «*Que si tenían muchos hijos que los matasen*»; pues tales frases absurdas é inverosímiles, tratándose de la persona de quien se trata, ni dicho señor las profirió ni juzgamos que pudiera jamás proferirlas, dada su edu-

cación y sentimientos por todos reconocidos.

Protestamos, pues, con todas nuestras energías de dichas especies calumniosas propaladas, no sabemos por quien en estos días.

Y concluimos manifestando que levantamos este acta para satisfacción de los señores fabricantes y en especial de don Jerónimo Gómez-Rodulfo López, para que en todo tiempo le sirva de testimonio de la falsedad de dicha especie y pueda hacer uso de este acta en la forma que crea conveniente.

Béjar día del encabezamiento.

Gorgonio Maillo, Pedro Ginés, Galo Gutiérrez, Primo Enríquez, Ricardo Martín, Nicomedes Martín, Eustaquio Rodríguez, Víctor Martín, Francisco García Sánchez, José Izquierdo, Félix García, Angel Martín, Antonio Cardo, Damián Sánchez, Juan Rodilla, Joaquín Vicente, Francisco Muñoz, Francisco G. Clemente, Julián Aguilar, Anselmo G. Galindo, Serafín Sánchez, Luís T. Usallán, Viuda de Jerónimo Rodríguez p. p. Nicolás Sánchez, Gerónimo Gómez-Rodulfo p. p. Juan Gómez-Rodulfo Rodríguez, Ollerros Hermanos, Mateo Rodríguez, Tomás Hernández Agero p. p. Bernabé Agero, Hijo de Higinio Cascón, Hijo de Juan Corrales, José Crego, Hijos de Francisco Gómez-Rodulfo.

NOTICIAS

Nuestros actos

El pasado domingo celebraron los conjuncionistas la asamblea anunciada. Fué un acto de verdadera importancia; pues aun cuando el número de concurrentes no fué excesivo, se discutieron con calor, y se aprobaron, asuntos trascendentales relacionados con la política local.

Hubo unanimidad de pareceres en los puntos á tratar, resaltando la nota el entusiasmo de que están animados republicanos y socialistas, para sin desmayos seguir luchando por la redención de la Patria.

La huelga

El fatídico fantasma del hambre que con la huelga parecía invadir los hogares de la sufrida clase trabajadora, ha sido ahuyentado por las gestiones practicadas por las sociedades, Cámara de Comercio y Económica de Amigos del País, más la buena disposición de ánimo de las partes litigantes.

Como el público conoce los trámites seguidos, creemos innecesario narrarlos. Una vez más se ha demostrado que Béjar no necesita para resolver cualquier contingencia que pueda surgir, la intervención de nuevas asociaciones innecesarias.

Ateneo bejarano

La prosperidad de este centro de cultura es lenta pero indudable. Lo demuestra, entre otras cosas, su traslado al antiguo café de las «Cuatro Estaciones», Puerta de Avila, 18, local más amplio, cómodo y confortable que el que ocupó hasta el último día del pasado octubre de 1911.

En este su nuevo domicilio social, celebrará una velada extraordinaria, mañana domingo, 5 del cursante noviembre, á las ocho y media de la noche, con un programa tan selecto y variado como el de las otras tres veladas extraordinarias que ya celebró.

Dicho programa va inserto en el número cuatro del portavoz del Ateneo, la revista «Cultura y Tolerancia», que se pone hoy á la venta.

ÚLTIMA HORA

He aquí la candidatura designada por el Comité de Conjunción republicano-socialista para las próximas elecciones municipales:

Distrito de la Plaza: Don Leocadio Cascón y don Prudencio Martín.

Distrito de San Gil y Mansilla: Don Ciria Gil Robles.

Distrito de la Corredera: Don Francisco González Clemente y don Martín Ramos.

BÉJAR.—Est. tip. de S. Sánchez.

SECCION DE ANUNCIOS

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

EL COMERCIO

CAFÉ Y FONDA
DE VIUDA DE

Ignacio Rodríguez

Solano, núms. 24 y 26

DISPONIBLE

MANUEL ROMERO
(MANOLILLO)

Además de toda clase de telas y ropas de caña que de antiguo se sabe, esta casa ofrece á su distinguida clientela y al público, una extensísima colección de paños y novedades de lana para trajes, gabanes y otras prendas de caballero y señora, propias de invierno de calidades inmejorables á precios reducidos, así como también trajes para caballero, confeccionados á la medida desde 20 pesetas en adelante.

COMERCIO: PARDINAS, 54

Frente al reloj de San Gil

DISPONIBLE

SE VENDE

una colección completa de patrones para toda clase de uniformes militares.

En esta imprenta informarán.

FONDA ESPAÑA

DE

Venancio Rodríguez

BÉJAR

DISPONIBLE

DISPONIBLE

SE VENDE

un piso de la casa señalada con el número nueve en la calle de Barrionuevo.

Los que deseen conocer las condiciones de venta pueden dirigirse á la dirección de nuestro semanario.

ESTABLECIMIENTO DE BEBIDAS

—DE—

Manuel Moyano Mangas

Se expenden toda clase de vinos y licores de selecta calidad garantizando su pureza. Visítenle y se convencerán.

— Barrionuevo, BÉJAR —

Provincia de

Sr. D.

DISPONIBLE